

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## Redacción y Administración

Albaroda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

Gerona - JUEVES 5 de Enero de 1899

### ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 1'25

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

# JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1.

Zapatería Vieja, 7,  
GERONA

PRIMER PREMIO

Laureada con el Primer Premio, Único concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Se compone de Aceite puro de hígado de bacalao que por virtud de su especial

## EMULSION FORCADA

estado se digiere sin ningún trabajo para los órganos digestivos y de Glicerofosfatos, mejora que los hipofosfatos para estimular el desarrollo de carnes y huesos. Es más rápida en sus efectos y más activa y eficaz que el mejor aceite de hígado de bacalao para fortalecer á los niños enclenques, linfáticos ó demacrados, á los raquíticos, á los escrofulosos, á los anémicos ó debilitados, á los enfermos de la garganta ó del pulmón, etc., etc.

Venta al por mayor; Barcelona, L. Gaza.—Madrid, M. Garcia

UNICO DOCTOR FORCADA 1896 CONCEDIDO

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

# Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á intemperie del aire ó respiran por vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias

## Sección religiosa

Santo de mañana

La Adoración de los Reyes  
Cuarenta Horas

Iglesia de San Martín

## POLÍTICA SIN ASCENSOR

Obsérvase el jefe del Gobierno cuando sube á los regios habitaciones en el ascensor que al efecto se ha dispuesto, obsérvalo y medite; á medida que el suba, le parecerá que todo se hunde; y la enseñanza será completa, si se fija en que cuando él descienda cuanto le rodea se eleva.

Y no, no lo tome á engañosas apariencias, á ópticas ilusiones; tómelo á realidades desdichadas, á proféticos avisos. Ilusión, para ilusión, serán esos hundimientos y elevaciones; si con el presidente no subiste la política, y con él no bajas; ilusión y nada más, es la fuerza que impulsa el simbólico ascensor fuera de la pública opinión, la de las necesidades nacionales, la de la previsión, la de algo, en fin, que no significase ambiciones, mezquindades, horrores y desastres.

Por demás simbólico es el mecanis-

mo. En él se asciende sin emplear el propio esfuerzo, cómodamente, porque inconsciente fuerza lo eleva... y el aparato sube, y con él el ministro, su política, y todo por una pura mecánica, por un ingenioso artificio, por lo que al igual del personaje, elevaría... cualquier cosa.

Para mecánica, artificio inconsciente, esa es, desde hace muchos tiempos la causa de que suban ó bajen éstos ó aquellos. No, no son las razones del bien público ni las exigencias del arte de gobernar, ni los anhelos de la opinión los impulsores de la máquina gubernamental. No todas esas potentes fuerzas pierden baldiamente porque ni hay quien las dirija, ni quien las encauce, ni quien las aplique, porque esas fuerzas conscientes no se anularían á los egotismos del personalismo porque esas fuerzas tienen rebeldías cuando las dirigen manos inhabiles y tienen violencias que harían mil pedazos la mecánica; y de ella no quedarían ruedas y tornillos y volantes cuando se pretendiera que sirvieran... para elevar al personaje y hundir al país.

No, no es ilusión; hacemos en España política con ascensor, cuando éste subese hunde la nación.

## Las arañas

Las arañas han entrado definitivamente.

te á ser auxiliares formales de la industria.

El vestido hecho con seda de telas de araña que va á ser expuesto en la próxima Exposición de París, es una rareza.

Por lo que no constituyen ya una excepción es el trabajo ordenado de las arañas en beneficio del hombre, si podía ser que tejedora é hiladora industrial y tan hábil continuase mucho tiempo sin ser explotada por la industria.

Hoy las arañas trabajan nada menos que en la fabricación de cables para globos, cables que necesitan tener una resistencia y una elasticidad espaciales máximas.

En Chalais Meudon se ha establecido una fábrica que emplea millares de arañas en esta tarea; la fábrica marcha muy bien, y trabaja casi exclusivamente para el parque astronómico militar de Meudon.

A los pobres bichos se les hace producir de treinta á cuarenta metros de hilo antes de que se les permita descansar. El método para hacerlas trabajar es muy ingenioso: colocan doce arañas sobre un diminuto y ligerísimo carril que va dando vueltas muy despacio y con mucha suavidad y envolviendo el hilo á medida que los animalitos le van produciendo. Las arañas, viendo que el carril sobre el cual están se mueve, andan para quedarse arriba y al mismo tiempo, temiendo caerse, van produciendo hilo que las sostenga en el aire en caso de accidente.

Se reúnen luego ocho juegos de hilos ó sea el producto de ocho carriles, se les lava para limpiarlos y darles más consistencia, y por último, se les tuerce con otros para formar hilos más gruesos, que á su vez, torcidos con otros, llegan á constituir cables.

Estos cables de hilo de araña son muy fuertes y más ligeros que los de seda que hasta ahora venían usando los aeronautas, su único inconveniente es que cues tan carísimos.

## BRISAS DE ESPAÑA

Cuando llegó la hora del embarque se produjo en el muelle una confusión indescriptible.

La disciplina, que hasta aquel momento había sujetado con sus férreas manos en las filas al puñado de valientes, tuvo que dejar paso franco á la ternura.

En aquel instante solenne y tristísimo de la separación, jefes y soldados eran solo hombres á quienes el deber arrancaba de los brazos de la esposa y del hermano.

En uno de aquellos grupos en que los sollozos se confundían con las últimas frases de despedida, un soldado casi un niño pugnaba por desasirse de los brazos de una anciana.

—Suelta, madre, suelta y por Dios, no llores, que me falta el valor para escucharlo.

Después luchando por parecer tranquilo, añadió:

—¡Si volvemos pronto! Si antes la guerra nos separe, cada noticia que llegue de España me llevará un recuerdo tuyo: si pensando en los esos que tú me mandas pasará el tiempo como un sueño; ¡adiós madre mía, adiós!

Sonó un toque de corneta, agudo, vibrante, y el aire se pobló de gemidos.

La disciplina volvía á recobrar sus fuerzas.

Acerralados, hambrientos, hechos girones los enlodados uniformes, con la desesperación en el alma y la fiebre en las venas lograron salir de aquel círculo de hierro que los ametrallaba.

Estaba la muerte bajo la vida: cada claro del espeso follaje, de un verde que hería los ojos y arrancaba a los rayos del sol reflejos blancos, era un volcán de fuego que vomitaba la desolación y el exterminio.

Cuando se vieron en el llano y libres de asechanzas, todos respiraron con el aire abrazador de la campiña cubana elevando a Dios con una mirada a los cielos, la gratitud de sus corazones.

Iban todos anhelantes, muchos heridos, algunos moribundos.

El ansia de llegar pronto al poblado, distante muy poco del puesto, los aguijoneaba: allí a lo lejos estaba el reposo, la seguridad, las nuevas de la patria, el saludo cariñoso de los que al otro lado de los mares lloraban la separación con esa angustia inacabable, peor que la muerte misma.

Cuando la tarde entrelantó, y con ella la esperanza de encontrar refugio durante la noche en lugar habitado por hombres y no por fieras.

Alguien, no se sabe quien, uno cualquiera, gritó para animar el pelotón, que a las palabras del improvisado caudillo redobló sus esfuerzos en la angustiosa marcha.

A poco la columna se detuvo, había caído un hombre al suelo desfallecido, aspirante.

Cuando los últimos soldados llegaron al sitio donde yacía el valiente ya las sombras envolvían la tierra.

¿Quién era el vencido? Un pobre soldado de raso, aquel niño que, con alientos de héroe consolaba el dír de la partida a una pobre vieja infundiéndole ánimo con la esperanza de tierras caricias prodigadas el día venturoso del retorno a la patria.

Cuando sus miembros calcinados por aquella atmósfera asfixiante, hallaron reposo en la tierra un suspiro se escapó de los labios del infeliz: se moría por instantes; pidió agua y bebió febrilmente hasta la harta, luego volvió a desplomarse.

En aquel momento, el estampido de un cañonazo vibró en los aires.

—El correo de España—dijeron algunos poniendo en aquel grito de júbilo su alma entera.

Y entonces el moribundo abrió los ojos trató de incorporarse y cayó por última vez dibujándose en su cadavérico rostro una expresión de gozo inexplicable, como si entre los ecos del estampido que aun ensordecía la campiña hubiera percibido clara y distintamente el rumor de un beso, de aquel beso anhelado y tentado que desde su patria le enviaba su madre, la santa mujer que ya no volverá a verlo.

## ESCUELAS NORMALES

Las Escuelas normales que subsistiran por acuerdo de las Diputaciones provinciales respectivas son:

**Superiores.**—De Maestros: Badajoz, Barcelona, Córdoba, Coruña, Granada, Huesca, Oviedo, Salamanca, Sevilla, Tarragona y Valencia.

**De Maestras:** Badajoz, Barcelona, Córdoba, Coruña, Granada, Málaga, Oviedo, Salamanca, Sevilla, Tarragona y Valencia.

**Elementales.**—De Maestros, Alava, Albacete, Almería, Cáceres, Cuenca, Guadalajara, Huelva, Jaén, Lérida, Logroño, Málaga, Murcia, Pontevedra, Santander, Segovia, Soria, Toledo y Zaragoza.

**De Maestras:** Alava, Almería, Cáceres

Castellón, Guadalajara, Jaén, Lérida, Logroño, Murcia, Pontevedra, Segovia, Soria, Teruel, Toledo y Zaragoza.

Seguramente que las provincias que han acordado sostener 33 Escuelas Normales elementales para hacer en siete meses sesenta de Maestros no han mermado en un céntimo los gastos de representación de sus Presidentes y las sustanciosas dietas de los Diputados de la comisión permanente.

Conjeto que estos señores cobran, podría sostenerse en una Escuela normal elemental sin cuatro superiores; pero esos Diputados habrán dicho,

«A la instrucción que la parte un rayo.» Y casi tienen razón, pues el día en que el pueblo abra los ojos y se quite la venda de la ignorancia, se ha de consentir que vivan a costa del sudor de los pobres esos caballeros que se cobran para sí miles de duros y regatean cuatro ochavos para dar instrucción a la juventud.

Pero no tienen sola la culpa las Diputaciones de que suceda esto, la tiene el Poder central que las encomienda esos servicios sabiendo lo que de ellas puede esperarse. Organismos, que no pagan a los Maestros el pequeño aumento gradual del sueldo a que tienen derecho ya están juzgados y se sabrá de antemano lo que podía esperar de ellos la instrucción.

Entre las Diputaciones rumbosas para sostener el esplendor de la instrucción del pueblo se encuentra la de la heroica Zaragoza.

Mañes ¡qué Diputación y que Diputados!

## ARTICULOS DE SUIZA

**La Casa Pau-Coix de Barcelona** ha adquirido de la Casa Holz las existencias de artículos de Suiza, en transparentes y cortinajes de muselina, tul y aplicación. Pabellones tal bordados de mil, dos mil y tres mil reales, se venden a veinte, veinticinco y treinta duros respectivamente. Horas de venta, de nueve a una y de tres a siete. Cerado de una a tres. Ventas al contado.

**Calle Avellana** esquina **Biera de San Juan**, al lado de la fuente. **Barcelona.**

**Nota importante:** Transparentes muselina de 3 metros de largo a 3'95 pesetas Cortinajes Chavón con pabellón a 4'90 pesetas.

## Crónica

Ayer noche, en el expreso de Barcelona, llegó a esta capital, procedente de Madrid, el nuevo gobernador civil de la provincia, don Miguel Socías, a quien esperaban en la estación algunos amigos de la actual situación política y los empleados de las oficinas del gobierno.

Tenemos las mas excelentes noticias respecto a las condiciones que reúne el señor Socías: y por ello nos prometemos que el descrédito a que los políticos de aquí han conducido al partido liberal de la provincia, no seguirá siendo un arma contra la política fusionista, pues el señor Socías, inspirándose en los liberales de buena fé, en los que no buscan prestigios en la política, por que los tienen sobrados en la opinión, habrá de levantar el crédito del partido y de hacer entender a los que de la política viven, que ha concluido el período del merodeo y empieza el del or-

den y el de la justicia, de que tan necesitada se halla la provincia.

Bienvenido sea el señor Socías a Gerona y quiera Dios que en lugar de censuras, pedamos tributarle justos elogios.

Nuestro desinteresado y firmísimo apoyo le ofrecemos para todo lo que tienda a salvar el buen nombre del partido liberal y elevar en la provincia el sentimiento de moralidad que políticas cínicas han pisoteado.

Víctima de la grave enfermedad que desde hace algunos días venía padeciendo, ha fallecido en Barcelona nuestro amigo particular D. Mateo Geronés, representante en esta provincia de la Compañía Arrendataria de Tabacos quien contaba en esta capital con numerosos amigos.

Reciba su distinguida esposa y demás familia del señor Geronés, la expresión de nuestro mas profundo pésame por tan irremediable pérdida.

El martes próximo pasado celebró su primera sesión ordinaria convocatoria, el Colegio de Farmacéuticos provincial a la cual asistieron gran número de individuos de todas las comarcas de esta provincia, la reunión se celebró en el espacioso salón de juntas del Fomento de esta ciudad, terminada la cual pasaron todos a la Fonda de Italianos, en donde se les sirvió una sencilla comida, reinando entre los comensales la mayor cordialidad y expansión.

Al descorcharse el champagne, inició el brindis su digno presidente, manifestando a sus compañeros la inmensa satisfacción que le cabía por el éxito de la Colegiación que, aunque obligatoria, con solo tres meses escasos que la junta de gobierno lleva de constituida estaban ya inscritos voluntariamente mas de las dos terceras partes de los Farmacéuticos que ejercen en nuestra provincia y terminó brindando por la salud y prosperidad de todos sus colegas presentes y ausentes. Continuaron brindando el activo Secretario de la junta y varios Farmacéuticos mas, acabando por fin la fiesta entre el mayor entusiasmo.

Felicitemos cordialmente al Colegio de Farmacéuticos, sugrandoles un feliz éxito en su colegiación.

Por convenir así a las dos partes, ha dejado de ser «El Amperdanés» órgano oficial de los Conités federales de Figueras y su comarca. «El Amperdanés» continúa, sin embargo, sus tradiciones de siempre, siendo federal adicto al programa del partido y reconociendo la jefatura de don Francisco Pi y Margall.

En Campredón han circulado rumores de haber sido asesinado por la parte de Ribel as, el vecino de dicha villa Magín Albert (a) Triuño.

Según noticias recibidas de Italia, se han verificado recientemente en aquel reino importantes compras a casas españolas que se ocupan de la exportación de aceites y salazones.

En la mañana de ayer circuló en Figueras el rumor de que en la noche anterior había sido gravemente herido de un disparo de arma de fuego el juez municipal del pueblo de Palau.

También se decía que a las primeras

horas de la mañana había sido el juzgado de instrucción de aquella ciudad en dirección a dicho pueblo y que su salida estaba relacionada con el hecho espresado.

La «Gaceta» llegada hoy inserta una real orden, disponiendo que los azúcares producto de la isla de Cuba que se importen en España con documentación expedida por las autoridades españolas, podrán ingresar en depósitos comerciales, conservando durante el plazo de seis meses los beneficios del adeudo por los actuales derechos.

Después de incesantes pesquisas, la guardia civil del puesto de Olot ha conseguido capturar a los vecinos de Montagut Antonio Dalgá Pascual, su hijo Pedro Dalgá Blanch y la sirvienta del primero Francisca Pasolas, autores del robo de 760 52 pesetas verificada en la caja de socorros mútuos de dicha localidad, de la cual era depositario el Pedro la noche del 19 al 20 de Septiembre próximo pasado.

Esta es uno de los principales mercados de España para las avenas.

Las preferidas son las de Extreadura, que se pagan franco a bordo, de 15 a 16 francos los 100 kilos.

Las procedentes de Alicante se pagan de 14 a 14,25 francos las rojas.

Las avenas españolas se compran allí con preferencia sobre las de los demás países, siendo muy de lamentar que el poco cuidado que ponen algunos cosecheros al recoger el grano en las eras sea causa de que haya poca limpieza, pues hay sacos que contienen mezclada tierra y arena y a veces también alguna piedra todo lo cual contribuye a hacer desmerecer estas avenas que son las mas apreciadas siempre que llegan limpias y bien aventadas ó cribadas.

Sería conveniente también que se enviase en sacos bien pesados conteniendo 70 kilogramos o sean 140 litros.

Lo mismo que le dicho de las avenas puede decirse respecto de la cebada española que es en Cete muy buscada para la cerveceria y que lo sería mas si se enviase en buenas condiciones.

Sancionó el comandante del puesto de la benemérita de Celrá que se tentaba robar sacos de avena y maíz de un almacén próximo a la estación de aquel pueblo y propiedad de don Juan Pagans, por espacio de tres noches dispuso fuera vigilado dicho local y sus inmediaciones.

Apostados convenientemente varios individuos de la guardia civil, el día 2, a las diez de la noche, apareció un sujeto que al poco rato entraba por una ventana internándose en el almacén del que salió a los pocos momentos cargado de un saco de avena.

Dicho sujeto, que se llama Juan Caloína Mitjá, fué detenido y conducido esta mañana a disposición del señor Juez de primera instancia de ese partido.

Esta mañana hemos tenido la satisfacción de visitar latioada y el primer piso, con vertidos en verdadero depósito de juguetes que nuestro amigo don Emilio Teixidor posee en la calle de Besadé.

La gran variedad de juguetes que figura en la exposición del señor Teixidor, añadiendo a ello la novedad y baratura, hacen augurar a nuestro amigo que por su acreditado establecimiento pasará hoy todo Gerona.

Ha tomado posesión del cargo de subdelegado de veterinaria de este partido

nuestro estimado amigo don José Gimbernat.

Nos dicen de Ventalló que ayer tarde tuvo lugar el sepelio del niño Narciso Sastragener Mercader, á cuyo acto asistieron casi todos los vecinos de aquella población, en prueba de las muchas simpatías que han sabido conquistarse la virtuosa señora doña Beatriz Mercader y nuestro distinguido amigo, el diputado provincial don José Sastragener.

Nos asociamos por el dolor que nuestros apreciables amigos experimentan por la pérdida de su tierno hijo.

SE VENDEN ó traspasa en buenas condiciones varios enseres para t.berna.

Informarán Plaza del Ferro-carril número 4.

HUÉSPEDES

Una señora sola desea dos caballeros a toda asistencia.

Informes Travesía de la Auriga n.º 2, n.º 1.

SE VENDE un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día de 5 de enero de 1899.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem. 1890, Norles, and Francias.

CAMBIOS DEL ORO

Table with gold exchange rates for Alfonso, Isabel, Onzas, and Oro pequeño.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris vista and Londres vista.

CUPONES

Vencimiento Enero 1899

Table with coupon rates for Cubas 1886 y 1890, Exterior, and Interior y Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid-5.

El sábado habra Consejo de Ministros en casa del señor Sagasta.

Decididamente ese día se planteara oficialmente la crisis.

La impresión general, es que la corona ratificara su confianza al señor Sagasta.

La disolución de las Cortes sin embargo, será el punto de partida de la solución y sobre este nada hay seguro.

—Aprovechando la fiesta de los Reyes, mañana ira el general Weyler a Palacio, acompañado de algún general amigo suyo.

—En vista de que no hay noticias de Balabac, se ha teleografiado al jefe del Apostadero de Manila ordenándole que disponga, sin pérdida de tiempo la salida de dos cañoneros para conse-

guir el rescate de los prisioneros españoles.

En el ministerio de Marina no se ha recibido ningún telegrama confirmando que entre los últimos asesinatos cometidos por los indígenas figure un médico particular que residia en Balabac.

En dicho punto no habia otro medico que el de primera clase de Sanidad de la Armada señor Andrés Sarte.

—Sigue preocupando á los políticos la solución que ha de tener la crisis.

Durante la noche se ha dicho en los círculos que mañana terminaran las conferencias del señor Sagasta con los ministros y altos personajes de la situación.

Un telegrama particular de Manila comunica que el general Rios ha declarado que salió de Ilo-Ilo cumpliendo órdenes de Madrid.

Los yanquis dicen que el hecho de que haya aumentado de tan alarmante manera la rebelión de las Visayas debe atribuirse á la precipitada salida del general Rios con las fuerzas españolas.

Esro, como es de suponer, les ha contrariado mucho, pues por lo visto los yanquis se habian hecho la ilusión de que nuestros soldados tenian que seguir conservando el orden en aquella arte del Archipiélago y mantenian de los indígenas á raya.

Así les habria costado menos trabajo la ocupación que ahora en vista de la actitud intransigente de los visayes ha de resultarles mucho más difícil.

Teatro Principal

Función para mañana viernes. Tarde

La zarzuela en un acto LOS COCINEROS

La zarzuela en un acto LA VIEJECITA

La zarzuela en un acto. LA GUARDIA AMARILLA

A las tres y media.

Noche

La zarzuela en un acto. LAS AMAPOLAS

La zarzuela en un acto.

LA VIEJECITA

La zarzuela en un acto.

LOS CAMARONES

A las ocho y media.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á pri na fija y contra las explosiones de gas.

DOMICILIADA EN BARCELONA Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—Así lo creo señorita.

—Quien sabe si aún tal vez necesitais algún auxilio—dijo entonces Julia.

Queréis yo pues que lo pida acompañado de algún médico de Londres que algún día podéis aún celebrar con él alguna consulta que carezca de importancia.

—No creo que sea necesario, señorita.

Hay peligro, pero hasta el caso no tiene nada de extraordinario y está ya dentro de todos los conocimientos aunque sea de cualquier práctico.

Si la fiebre cambiara de naturaleza, entonces pediría el consejo de algún colega.

En el estado actual de las cosas nuestro enfermo no pide más que cuidados y vigilancia.

—¿Quién esta con él ahora?

—La señora Beckson y el criado,

Es conveniente que se le vigile mucho.

Julia consintió dominarse, que se expresaba con completa seguridad y calma.

—¿Cuántas veces se encontró así?

—Muchas veces, aún á pesar suyo, sus ojos se volvieron hacia las ventanas del lodo en que se sabía hallabase Wilton sufriendo en el pecho el dolor.

Todas las persianas estaban echadas y todo estaba muy tranquilo cuando entonces salió del salón la señora Mcville y se reunió enseguida con la joved.

Su presencia fué enagosa para Julia.

Esta se vió obligada á dominarse.

Ademas contestó las mil generaciones que servían de tomar...

—Si.

Al cabo de un buen rato detévese un cruaje delante de la puerta de la casa,

AVANCE DE RUPERTO GODVIN

fera conversación en una conversación en una ocasión que torturaba su corazón una secreta inquietud.

La viuda no era, sin embargo, una de esas mujeres de la que se podía librar.

—¿Come?

—Con mucha felicidad.

Siempre hablaba sin cesar.

Al parecer descaba no perder de vista á Julia.

Julia se enteró de lo ocurrido, y quería hacer el mismo pensamiento que habíase hizo.

—¿Que?

—Desear para siempre tan tristes pensamientos dejó Julia á un lado el libro que tenía en la mano.

Pues no había fijado ni una sola palabra, y salió á la terraza por delante de la casa.

Mientras estaba paseando llegó el médico.

Julia caminaba á lo largo de la terraza esperándole dominaba por una ansiedad cruel.

—Dios miol Dios miol

—¿Cuántas veces se encontró así?

—Muchas veces, aún á pesar suyo, sus ojos se volvieron hacia las ventanas del lodo en que se sabía hallabase Wilton sufriendo en el pecho el dolor.

Todas las persianas estaban echadas y todo estaba muy tranquilo cuando entonces salió del salón la señora Mcville y se reunió enseguida con la joved.

Su presencia fué enagosa para Julia.

Esta se vió obligada á dominarse.

Ademas contestó las mil generaciones que servían de tomar...

—Si.

Al cabo de un buen rato detévese un cruaje delante de la puerta de la casa,

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDIENTE DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. 1.50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

### FOLLETA DE EL CORREO DE GERONA

### RUPERTO GODWIN

El médico bajó de él.  
 Julia, sin poderse contener más, salió á su encuentro.  
 —Deseo, querido señor Granger,—le dijo después de cambiados los saludos de costumbre.  
 Decíme la verdad sin rodeos.  
 Vais á visitar al enfermo.  
 Porque si está en peligro es preciso que sin perder tiempo escriba inmediatamente á mi padre.  
 Hablaba con tal dominio de sí misma, que el médico no acertó á comprender cual era el verdadero estado del ánimo de la joven y sus sentimientos.  
 —Tenéis razón, señorita Godwin,—respondió el discípulo de Escapio.  
 Creo que pensáis muy razonablemente creyendo que si hay algun peligro, lo más acertado es escribir á vuestro señor padre.  
 En todo caso, creed que os diré la verdad entera tan luego como haya visto al enfermo.  
 El médico se dirigió á la casa y entró en ella.  
 Julia se quedó paseando por el jardín en compañía de la señora Melville, que no se separaba de su lado ni un segundo.  
 Por fin apareció.  
 Su semblante revelaba mucha gravedad.  
 A la primera mirada comprendió Julia que la señora Bechson no había exagerado nada al hablar del peligro en que se hallaba el enfermo.  
 —¿Está muy enfermo?  
 Preguntó con acento interrogador.  
 —Sí, querida señorita Godwin, y siento mucho teneroslo que decir, pero se trata de un caso sumamente grave y dice:

»Me parece que existe una seria complicación.  
 »Esto es:  
 »Existe una fiebre reumática resultado de una larga permanencia en un sitio húmedo y frío.  
 »Además existe un gran desorden cerebral producido por una sobrecarga mental que debe haber sido muy intensa á juzgar por los efectos que ha producido.  
 »No acierte á explicarme.  
 »Entonces que causa es la que puede haber producido tanto trastorno en la inteligencia de ese joven, mas, el delirio que el pobre sufre es horrible.  
 Temo mucho que los criados no le hayan asustado con algunas de sus ridículas historias acerca del ala Norte.  
 —Es muy extraño, pues siempre hubiera creído que el señor Vilten tenía una instrucción demasiado profunda.  
 —En casos como este pues no hay que hacer caso de tan semejante dato.  
 La educación aún no consigue á veces dominar las ciencias supersticiosas.  
 —¿Y creéis, que es tan grande el peligro que hasta debe escribir á mi padre.